

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Año IV. - Núm. 323.

Redacción y Administr.
5, rue Lamartine.
Paris.

Paris 26 de Enero de 1888.

Esperase hoy en la Cámara una sesión de mucho ruido, para el caso de que, como es probable, se acuerde de la discusión inmediata del proyecto del gobierno ordenando la instalación del prefecto del Sena en el Hotel de ville. La comisión lo ha ya examinado, y sus conclusiones han sido por ella adoptadas según se desprende del informe que está encargado de leer y defender el diputado M. Bordier.

Los radicales de la Cámara se preparan a librar la segunda y definitiva batalla sobre este asunto, y a juzgar por el lenguaje que usan sus órganos, en la prensa la brecha será algo ruda pues se proponen defender el terreno palmo a palmo. El voto de la Cámara es fácil adivinarlo. El proyecto del gobierno quedará hoy mismo votado, y en su virtud mañana mismo si el presidente de la República sanciona con su firma el Decreto ley - podrá ya trasladarse al magnífico palacio del Ayuntamiento el prefecto M. Poubelle, obligado hasta hoy a residir en el Pabellón de Juvet. ¿Qué hará, en su vista, el Consejo municipal? Ahí está lo que todos nos preguntamos y lo que todo el mundo ignora.

El Subrogante de hoy, el abogado más atrevido y más ardiente que tienen los consejos municipales en la prensa parisina, se ocupa del asunto en términos claros y precisos ^{con que} ~~con~~ acostumbraba a hacerlo siempre la genial y característica pluma de Rochefort, y abordando de frente y sin ambages el conflicto se dirige a si mismo igual pregunta que nosotros, y no sabiendo lo que el Consejo decidirá cuando se vea en su casa a M. Poubelle y a todo el personal de la prefectura, se coloca en el caso del presidente del Ayuntamiento y propone como solución del conflicto la instalación simultánea de M. Hovelacque en el Hotel de ville. "Si no hay ninguna ley - dice M. Rochefort - que autorice al prefecto a residir en la Casa del Ayuntamiento, ninguna existe tampoco que prohiba al presidente del Consejo municipal a tomar en ella sus cuarteles." ¿Adoptará el Consejo municipal la proposición de Rochefort?

El tratado franco-italiano. — No nos hemos engañado demasiado en este asunto. Rotas y bien rotas estaban ya las negociaciones para llegar a un acuerdo, tanto, que los comisionados franceses M^{rs}. Feissereuc de Port y Marie habian recibido orden de regresar a Paris dando por concluida definitivamente su mision. Con todo, deciamos ayer a ultima hora que M^r. Brinpi reflexionaria y pesaria bien las consecuencias de semejante ruptura de relaciones comerciales, y que no seria extraño que las negociaciones interrumpidas se reanudara bajo cualquier pretexto.

Ese pretexto no se ha hecho esperar, y hoy publican ya los periodicos de esta capital telegramas de Roma anunciando que M^r. Brinpi ha resuelto, de acuerdo con el gobierno francés, continuar las conferencias con objeto de estudiar los medios para venir definitivamente a un acuerdo.

Luís Michel. — La célebre socialista continúa a proce diferencia en el mismo estado que ayer y anteayer. El eminente doctor Labbé opina que la extraccion de la bala es sumamente difícil y en extremo peligrosa y cree que es mucho mejor dejarla donde está que no intentar una nueva operacion. — El estado de animo de M^{lle} Michel (la ciudadana Michel, como la llaman sus amigos y correligionarios) es excelente. No da ninguna importancia a su herida, y todo su afan consiste en hacer cuanto está de su parte para ver si puede conseguir que el tribunal ponga en libertad a Lucas, el autor del atentado, y sin rogar a sus amigos que hagan en este asunto el menor ruido posible para que los adversarios no crean que trata de hacerse la interesante como M^r. Jerry cuando el loco Hubertin le clamó la levita con una bala de Cautehoué.

La casa de la infatigable propagandista revolucionaria se ve constantemente invadida por gran número de sus amigos que no cesan de ir a cada momento a preguntar por su salud. La prensa radical, a pesar de la recomendacion de la interesada en sentido contrario, publica en la primera página de todos sus periodicos el boletin facultativo, y cuenta con sus mas prolifos detalles cuanto hace y cuanto dice la paciente desde que se levanta hasta que se acuesta. — Por lo que respecta a la herida, nada puede decirse todavia, en razon a que la curacion no ha pasado aun del primer periodo que es, realmente, el mas peligroso. De todos modos, los mas optimos y allegados creen que Luis Michel podra volver de nuevo a sus tareas dentro de poco, lo cual quiere decir que, en su concepto, está fuera de peligro.

Querellas de familia. — De algunos días a esta parte, a los periódicos parisienses les ha dado por hablar de las cosas de España, lo cual no deja de ser extraordinario pues, como ayer decíamos, hasta ahora los asuntos que se relacionan con la política interior de nuestra patria habían sido poco menos que indiferentes a los franceses. Como algunas veces ocurre que aquí se dicen o se saben con anticipación sucesos que con frecuencia los mismos españoles son los últimos en averiguar, es por esto que, como mera nota capital, damos a conocer a nuestros lectores la siguiente noticia, tomándola textualmente de un perifoneo diario de mucha circulación:

"La ex-reina Isabel y la reina británica están a dagas tiradas. La suegra, que no tiene ningún interés en favor de su nuera, sonaba sencillamente en implantarla en el poder, y hacia — parece — todo lo necesario para lograrlo: conspiraciones, intrigas, proyectos de pronunciamientos, nada, en fin, de lo que juzgaba indifferente a sus fines, en los que le ayudaban algunos partidarios del ejército y del clero, a despecho de su propia abdicación, que la ex-reina Isabel parece haber dado ya al olvido.

"A su vez, la nuera, que paga a su suegra con la misma falta de interés, resolvió deshacerse de ella bajo un honrado pretexto. Hé aquí explicado por qué del viaje de la ex-reina Isabel a Roma, en apariencia será para ofrecer al papa el retrato del pequeño Alfonso XIII, de quien aquella es abuela; pero en realidad será para quedarse allí con el carácter de desterrada o expulsada. Un delegado del ministerio de la Gobernación, un secretario de la embajada de España, y un inspector especial de policía, estarán encargados de vigilar de cerca a su no-soberana."

Dijose aquí días atrás que D.ª Isabel de Borbon venia directamente a Paris; pero a juzgar por el silencio que reina en el magnifico palacio que aquella habita en la Avenida de Kleber, es de creer que el viaje a la capital de Francia ha sido completamente abandonado.

La coalición republicana. — Aunque no quitamos ni ponemos voz en este asunto — que no es de nuestra competencia — sabemos por conducto fidedigno que dentro de pocos días se celebrará una importante reunión en esta capital para tentar un último y supremo esfuerzo ~~para~~ en favor de la coalición entre los republicanos españoles. Para asistir a ella en representación de diversas agrupaciones, creese que llegarán a Paris uno de estos días los tres salos (rotillistas) Martí Miguel (procedente del federalismo) y Orcasitas (disidente del posibilismo).

Nuevas medidas de represion en Irlanda. - El Correo-
 Journal en Londres del Irish Times anuncia - con el carac-
 ter de noticia de origen autorizado - que el gobierno de Ir-
 landa tiene la intencion de tomar rigurosas medidas
 contra los promovedores del plan de Campaña, y que
 son inminentes nuevas arrestaciones.

El Correo-Journal del Delfast News dice que la policia
 ha obtenido ya la firma de un juez ordenando el arresto
 del doctor Stamler y de M. Pige, uno y otro miembro
 del Parlamento.

Por lo que se prueba que la inmunidad parlamentaria
 es en Inglaterra un mito y, por tanto, que si nuestro celebre
 Mr. Wilson en lugar de haber nacido en tierra de Francia,
 fuera individuo de la Cámara de los Comunes en el país de
 la usella y del spleen, ya se le habria dado cara hace
 mucho tiempo, mientras que ahora se pasea por aqui muy
 tranquilo protegido por su carácter de Diputado.

Fiesta en la embajada de Austria-Hungría. - Brillante es-
 tuvo la Comida y recepción que ayer noche tuvo lugar en
 el palacio que habita en esta capital el conde de Sloyos,
 embajador de Austria-Hungría. Asistieron a la fiesta
 el presidente de la República y su senora, y además
 de la mayor parte de los ministros, casi todo el personal
 del Cuerpo Diplomático acreditado, muchos diputados y
 un gran número de personajes pertenecientes a la alta ban-
 ca y a la colonia austriaca de Paris.

Todas las embajadas se preparan para se-
 guir el ejemplo del Sr. conde de Sloyos o, por mejor decir,
 para corresponder a la iniciativa que en este punto tiene
 ya tomada desde hace muchos días el presidente de la
 República. Las fiestas y soirées diplomáticas se sucederán
 todas las semanas y renacerá en Paris aquella vida y anima-
 ción que la buena sociedad ha echado tanto de menos durante
 todo el tiempo en que el paron M. Grévy ha ocupado la presi-
 dencia.

Ultima hora.

* (Tratado de comercio franco-italiano.) - Los delegados del gobierno
 francés han aplazado su salida de Roma para asistir a la nueva
 reunion que debe tener lugar mañana; pero solicitarán autori-
 zacion para regresar inmediatamente a Paris, en el caso de que
 los delegados italianos les presenten nuevas proposiciones para
 el tratado.

* (Cámara de Diputados.) - El Sr. Cordier presenta el informe acerca del
 proyecto de ley de instalacion de la prefectura en el Hotel de ville. Se ha pue-
 sto a votacion la lectura inmediata, que ha sido rechazada por mayoria de votos.

* (Academia francesa.) - Ha sido electo miembro de la Academia, Jules Claretie.
 (Bolsa: 3/0/0 81'50 = Sur: 2082'50 = N. de España: 298'75.)